

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 26 de Junio de 1882.

Año X. Núm. 2.778.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES.

Segun los datos que ha publicado la Direccion de la Administracion local, los presupuestos municipales ascendieron en el año económico de 1880-1881 á pesetas 235.478.463 para los gastos y 218.741.540 para los ingresos. El déficit general era, por consiguiente, de 15.736.923 pesetas. Sólo en 12 provincias hubo sobrantes; todas las demás acusaban déficit en el conjunto de sus pueblos.

El sobrante mas notable era el de la provincia de Valencia, y ascendió á un millon setecientos treinta mil seiscientos once pesetas. Seguía despues Córdoba con 300.378 y luego Albacete con 276.875. Las demás provincias que ofrecieron sobrantes fueron las de Alava, Almería, Castellon, Huelva, Málaga, Segovia, Sevilla, Toledo y Valladolid.

Las provincias que mayor déficit tuvieron en sus presupuestos municipales fueron las siguientes, de mayor á menor omitiendo céntimos.

Madrid, déficit, pesetas. . .	5.740.508
Granada.	3.310.875
Navarra.	1.517.681
Cádiz.	1.123.369
Coruña.	932.886
Zamora.	863.913
Gerona.	818.638
Badajoz.	693.870
Avila.	682.024
Vizcaya.	371.572
Alicante.	263.704
Baleares.	293.123
Canarias.	274.239
Cuenca.	270.740
Tarragona.	224.450

Las restantes poblaciones que tuvieron lo sufrieron de menos de 200.000 pesetas, descendiendo á 8.694 para Zaragoza, y 1.693 para Soria.

Resulta, por consiguiente, que en lo general ocurre con la Hacienda de los municipios lo mismo que acontecía con la del Estado. ¿Cómo es posible entonces, que atiendan los pueblos á sus obligaciones? En vano se adoptarán medidas para que se cubran ciertos servicios; por ejemplo, el pago á los maestros. Irá descubierta á otras partes, y en vez de los maestros, serán los facultativos, los empleados municipales, las atenciones de Beneficencia ú otras las que sufran la consecuencia de la insuficiencia de ingresos.

Si hay déficit, tiene que quedar alguna obligacion en descubierta. Seria, por consiguiente, una medida de alta importancia la de conseguir que los ingresos fueran suficientes para atender á los gastos. No habria entonces que lamentar las faltas de pago que se han venido observando, no tan solo en el ramo de instruccion pública sino en otros.

¿Y por qué entonces se aprueban los presupuestos municipales cuando se presentan con déficit? Porque este existe por una fatalidad engendrada por el espíritu exagerado de centralizacion.

A los municipios se les imponen gastos,

encabezamientos, contigentes provinciales, instruccion, policia, correccion pública sin darles medios para cubrir todas las obligaciones. Para éstas no hay obstaculos al imponerse, mas para los recursos todo se vuelve limitacion.

El recargo sobre cédulas tiene un límite; el concedido sobre las contribuciones directas no pueden pasar de un tanto determinado; el que se establece sobre consumos es tambien de señalamiento fijo. Los arbitrios tienen que someterse á condiciones que les hacen á veces imposibles.

Así es que el presupuesto de ingresos está en desnivel con el de gastos, porque no es posible rebasar los límites de los recursos posibles. La ley ata de piés y manos á los ayuntamientos en la cuestion de recursos, y les exige gastos superiores á los ingresos que no se les permite exceder, y aun de estos ingresos se les cercena mucho, por ejemplo, el 20 por 100 sobre los productos de propios.

Por otra parte, y por lo mismo que los ingresos tienen una limitacion impuesta por las leyes, resultan desigualdades engendradas por el distinto modo de ser de los pueblos. En unos hay mucha riqueza territorial y poca industria, en otros ocurre lo inverse; algunos con recursos muy escasos por propios, mientras que hay casos en que esos rendimientos son muy pingües. La provincia de Lugo, por ejemplo, solo figura para todos los pueblos con 5.768 pesetas por propios, y nada por montes, al paso que Ciudad-Real y otros ofrecen rendimientos de consideracion por dichos conceptos.

Todo eso debiera tenerse muy en cuenta para la imposicion de obligaciones, porque si todo lo que se permite á un municipio recaudar no llega á las cargas con que se lo gravara, es injusto á exigir por un lado lo que no se puede obtener por otro.

Debiera haber, pues, mayor libertad para el establecimiento de los recursos. Si el recargo de 70 por 100 sobre consumos no basta, ¿por qué no ha de poder ser de 75, ó algo más? ¿Por qué los límites fijos? Con ellos no puede menos de aparecer déficit en la mayor parte de los casos, no pudiendo menos de aprobarse los presupuestos, aunque en ellos aparezca desnivel, porque se consigna en ingresos todo lo que es posible consignar, no siendo culpa de los ayuntamientos que no se obtenga mas.

Seria, á nuestro entender, mas conveniente hacer depender la aprobacion de las condiciones de equilibrio de los presupuestos, dejando á los ayuntamientos en aptitud de establecer los recursos necesarios para la nivelacion, explicándolos por medio de notas aclaratorias, á fin de poder desechar lo que fuera opuesto á los principios de justicia, moralidad y buena administracion. («Imparcial»)

LOS DESORDENES DE ALEJANDRIA.

Un testigo presencial de los sucesos de Alejandria ha escrito al «Temps» la si-

guiente correspondencia, que trasladamos íntegra á nuestras columnas:

Alejandria 12 de junio.—Ayer, domingo, á consecuencia de una riña entre un indígena y un maltés en la calle de las Hermanas, sita en un barrio populoso que comunica en la plaza de los cónsules, estallaron graves desórdenes.

La animosidad latente que existe entre la poblacion indígena y el elemento europeo, multiplicada por los últimos sucesos, ha tomado pié de este incidente insignificante para hacer estruendo la explosion.

Cambiados los primeros golpes, el motin tomó proporciones alarmantes y se corrió hasta los barrios populosos en los cuales es mas acentuada la rivalidad entre los dos elementos.

La colision, que empezó á las tres no pudo ser sofocada hasta las seis por las tropas indígenas, sin que durante esas tres horas cesasen ni un momento los disparos de fusil y de revólver.

Noticiosos de lo que ocurría, los cónsules de Francia, de Grecia y de Inglaterra con el vice-cónsul de Italia se trasladaron enseguida al teatro de los acontecimientos, del cual tuvieron que retirarse con heridas de más ó menos gravedad.

A. M. Cookson, cónsul de Inglaterra, le partieron la frente de un sablazo, el vice-cónsul de Italia fué herido de gravedad en un brazo, al de Grecia le cortaron un dedo, y á duras penas logró volver á su casa con el vestido hecho girones; y, finalmente, el drogman en jefe del cónsulado de Francia, M. Guillois, fué tambien herido.

Lo que hace peligrosa la situacion de los europeos, es el hecho de ser las tropas indígenas manifiestamente hostiles á todo lo que no sea egipcio, y bien á las claras vino á probarlo la represion que ayer tarde ejercieron dichas tropas y de la cual llevaron la peor parte los europeos, habiendo sido los indígenas tratados hasta con indulgencia.

Un amigo mio que paseaba llevando á su madre del brazo, fué arrollado por un peloton de soldados indígenas, los cuales le molieron á palos á él y á su madre y le arrebataron el reloj y la leontina en mitad de la calle.

Algunos comercios pertenecientes á súbditos europeos, fueron invadidos y saqueados, entre ellos el de los 100.000 artículos, por cuyas ventanas penetraron los indígenas, habiéndose apoderado, secundados por la tropa, de cuanto encontraron á mano.

En la calle de las Hermanas, en donde se inició el motin, ningun comercio europeo escapó al pillaje de los alborotadores; y estos enarbolando sillas y bancos y cuantos artículos se les ofrecía al paso, embestían con ellos á cuantos europeos se les ponian por delante.

Podria citar á usted infinidad de episodios brutales de esta algarada, pero me limitaré á los mas significativos.

Un empleado europeo que á eso de las siete de la tarde regresaba, en compañía

de un amigo, de una partida de pesca, vióse asaltado por una turba de árabes capitaneados por un «santo» que le mataron allí mismo á pistoletazos, mientras que el amigo, habiendo tenido la ocurrencia feliz de hechar á los indígenas todo el dinero que llevaba encima, logró escapar sano y salvo, á favor de la distraccion que produjo la caida de las monedas.

Esta mañana todas las tiendas y Bancos han amanecido cerrados. Pelotones de soldados y agentes de policia guardan la entrada de las calles; pero, el elemento europeo desconfia, y con razon, de esa milicia, que, si llegase el momento, es seguro fraternizaria con los indígenas y secundaría el saqueo.

La arribada de los acorazados al puerto ha predispuerto en contra de nosotros al elemento indígena; al paso que, por su influencia, la inaccion en que hasta ahora habíamos permanecido se ha trocado en vigor y en espíritu de resistencia.

De todas maneras, la situacion es grave y exige de parte de las potencias prontas y enérgicas medidas, sin lo cual la influencia europea en este país está amenazada y por largo tiempo.

Los árabes no creen mas que en la fuerza; y aún en la fuerza en accion; todo lo que sean concesiones suena para ellos á impotencia; y si no llegan á encontrar delante de ellos una resistencia efectiva, nadie es capaz de prever á donde podrian llegar las cosas.

A todo esto, los negocios están completamente paralizados y la emigracion continúa en grande escala.

A esta fecha y á la hora de esta (las 11) no hemos recibido todavía noticias del Cairo ni de Europa.

El número total de europeos muertos en Alejandria asciende ya á 250. Muchos cadáveres arrojados al mar van apareciendo en las playas empujados por las olas. En un solo día han aparecido doce. Muchos tienen heridas de bayoneta, resultando así demostrada la parte tan activa que los soldados tomaron en la matanza.

El terror reina en Alejandria y siguiendo las cosas como al presente, pronto quedarán solos los egipcios en Egipto y realizado de esta suerte una parte del programa de Arabi: el Egipto para los egipcios. Hace cinco dias habian partido ya de Alejandria seis mil europeos. Los cafés, tiendas, bancas y hasta el telégrafo están cerradas, y los europeos se procuran los comestibles mas necesarios á fuerza de trabajos. Ni aun el khedive se ha eximido del pánico general, pues segun el «Standard» ha manifestado deseos de refugiarse en un buque.

Los franceses son los que están mejor, pues además de enviarles el gobierno dos grandes trasportes para llevarse á los emigrantes, tienen ya en Alejandria, dos buques de las mensajerías el «Oxus» y el «Amazone».

En medio de todo no se vé el término de esta situacion, pues el sultan se ha nega-

do á enviar un cuerpo de tropas que restablezca el orden, prestando la penuria del Tesoro, pero en realidad inducido á la negativa por los consejos de Austria y Alemania.

Estas proponen un arreglo por el intermedio de Jacub, subsecretario de la guerra. El arreglo que seria provisional, consiste en que el partido militar pida perdón al khedive, pero Jacub pone como condicion «sine qua non» que el khedive lance de su lado á sus dos consejeros íntimos Kani y Tallet.

Estos son informes del «Standard». Los del «Times» difieren algo. Austria y Alemania, dice, se oponen al envío de tropas turcas, pretextando que semejante medida provocaria nuevas perturbaciones. Además, trabajan para un arreglo con Arabi sobre la base de abdicacion del khedive en favor de su hijo con una regencia.

De todas suertes aparece que Austria y Alemania se oponen al envío de tropas turcas que restablezcan el orden moral y material, y como tambien se oponen al desembarco de fuerzas inglesas y entre orientales no hay manera de arreglar las cosas sin el influjo de la fuerza, resulta que Austria y Alemania son las que sostienen la anarquía en Egipto é impiden que desaparezca.

Esto estaba sobradamente probado por las discusiones de las Cámaras francesas é inglesas con las cuales los respectivos ministros no salen de frases buenas y de nebulosidades con las cuales procuran encubrir el fondo de la verdad nada lisonjero para ambas potencias que no osan disparar un cañonazo aun viendo asesinar bajo las baterías de las escuadras á sus nacionales.

El orgullo inglés no se resigna, sin embargo, á este papel.

En la Cámara de los Lores lord Salisbury ha interpelado duramente al gobierno preguntándole qué medidas ha adoptado para proteger á los ingleses y el gobierno le ha contestado que no debía manifestar qué medidas habia adoptado en union de las potencias.

Esta respuesta no satisfizo al jefe de los conservadores, que calificó duramente la inaccion de la escuadra inglesa, y la reserva del gobierno.

Lord Granville le contestó haciéndole un cargo del deseo que habia manifestado de que se retirase la escuadra de Alejandria, é interrumpiéndole lord Salisbury:

—¡Sí! ¡antes que verla espectador pasivo de lo que allí ha pasado!

En la Cámara de los Comunes las preguntas fueron inglesas.

Versaron principalmente sobre las demandas de indemnizacion por los daños y perjuicios que han sufrido los comerciantes ingleses.

—No ha llegado ninguna todavía dijo el gobierno, pero en cuanto llegue alguna se enviará inmediatamente á los abogados de la corona.

Esto tranquilizó al interpelante.

ARABI-BAJA.

Se debe á su carácter ambicioso y decidido; la fortuna le ha creído y le ha permitido escalar la posición tan elevada como peligrosa que hoy ocupa, por la debilidad de todos los que le rodean. No tiene, pues, grandes condiciones; su fama, como dejamos dicho, se debe mas bien á la nulidad de los demás, que han demostrado una falta completa de energía, sorprendidos ante el hecho de los pronuncia-

mientos militares, cosa en extremo inusitada en Egipto.

Arabi no posee ni educación, ni instrucción, ni condiciones para el cargo que ocupa. Apenas sabe leer y es ríbir el árabe; pero como en país de ciegos, el tuerto es rey, goza fama de sábio entre sus compañeros del ejército, puesto que en su gran mayoría no saben leer ni escribir, ni siquiera estampar su nombre en lengua alguna de las varias que en Egipto se hablan.

Nuestros lectores se habrán figurado, por lo mucho que de Arabi se ha referido en los periódicos de algun tiempo á esta parte, que el jefe del partido militar egipcio es un gallardo mozo de treinta años, de fogosa mirada, de imaginación ardiente, dotado de ese exterior atrevido de un jóven ganoso de aventuras. Pues nada mas lejos de la verdad; sobre Arabi pesan ya mas de cincuenta años, pasados casi todos en la oscuridad, puesto que se ha hecho el nombre de que ahora goza rápidamente, desde principios del año anterior en que comenzó para Egipto ese período comunista que va rodando cada día de mal en peor.

Orabi, y no Arabi, es el verdadero nombre del dictador egipcio; pero como en aquel país los nombres apenas se escriben, ya que en la instrucción reina un grande atraso, y se van transmitiendo de palabra por tradicion, le ha sido fácil á Orabi mistificar su nombre y hacerse llamar Arabi, nombre que ejerce mucha influencia en los árabes fanáticos, por ser, al parecer, el predestinado por los vaticinios de Mahometo para la reivindicación de los dominios de la media luna, y escusado es decir cuanto enardece esta circunstancia el fanatismo arábigo entre los hijos del islam. El Khedive, los cónsules y gran parte del elemento oficial, siguen, sin embargo, llamándole Orabi; pero para las masas militares el nombre de Arabi es un talisman mágico, pronunciándolo con un tinte de compuncion idólatra.

Si Arabi se ha apoderado del fanatismo, es porque no tiene condiciones para imponerse á las muchedumbres ostentando otros títulos. Supone que está iluminado por el Profeta, sin pararse en que puede chocar que Mahoma no le haya hecho gracia de sus revelaciones hasta hace poco mas de seis meses. Se comprende, sin embargo, que así sea, fijándose en el genial de los árabes. En el país islamita, cuando un hombre logra hacer creer á la muchedumbre que en sus visiones se le aparece el Profeta, se ha hecho dueño de la situación. Mientras Arabi se propuso aumentar el ejército, dar á Egipto una Constitución política, reformar la Hacienda y muchas cosas por el estilo, apenas si fué atendido mas que en el Cairo y Alejandria, y aun casi en exclusivo por el elemento europeo; pero desde las riberas del Delta al alto Egipto, no provocó entusiasmo alguno, ni siquiera llegó á emocionar á la población indígena. Habla, sin embargo, un día á los árabes de habérsele aparecido la sombra de Mahoma, y el nuncio de la aparición remonta velozmente las corrientes del Nilo, se esparce por todo el Egipto, y el pueblo que en otros tiempos adorara á Osiris, se prosterna á los pies del enviado del Profeta.

La farsa es ridícula; pero Arabi explota á maravilla. Y esto que un año atrás no era dueño de un bétimo, y hoy es poseedor de una fortuna mas que regular, envidiable. Hasta á las hurfes ha logrado cautivar; el mes pasado casóse con una

mujer, segun dicen, muy bella, y que además le ha aportado una dote que le reditúa unos doscientos mil reales anuales. ¡Cuántos entre nosotros seguirian el ejemplo de Arabi, sí, con exención de peligros, podrían llegar á un resultado semejante!

Decíamos no ha mucho, que no habia soberano ménos libre que el khedive, y nos equivocamos. Alejandro III envidia seguramente la libertad de Tewffick.

La fiesta de la Trinidad, tan celebrada en Rusia, es tambien la del regimiento de Tzmailovski que ocupa el centro del solitario barrio á que dá nombre y está próximo á la estación de Peterhoff.

El día de la Trinidad salió el regimiento formado á celebrar la fiesta, cuando llegaron á la calle que ocupaban en aquel momento varios coches que venian de la estación de Peterhoff y en uno de ellos el pio Alejandro III en persona que se asociaba de esta suerte á la fiesta de este regimiento, que mandó cuando era duque heredero.

Pasó revista al cuerpo, entró en la iglesia y por último fué al cuartel siendo recibido al canto del himno ¡Dios guarde al czar! Despues bebió á la salud del regimiento, y partió inmediatamente para Peterhoff, todo con la mayor rapidez.

Nadie se enteró en San Petersburgo de aquella repentina visita, más que los oficiales y soldados. Los periódicos no pudieron dar la noticia hasta que trascurrieron ocho días del suceso.

Poco despues hacia otra entrada tan repentina y misteriosa como la primera para asistir en la fortaleza de Pedro y Pablo al aniversario de la muerte de su madre. Terminada la ceremonia partia como la vez primera, como un fugitivo.

Siquiera Tewffick va donde quiere cuando se lo permite Arabi.

Nos escriben de Albuñuelas, provincia de Granada, que el día 15 descargó en aquel término una nube de piedra, cayendo gran número de chispas eléctricas, una de las cuales mató á 205 cabras y dejó mal herido al pastor que las conducia.

Muchas cabras nos parecen, pero aunque el número sea crecido y el hecho haya pasado en Andalucía, pudiera suceder muy bien que hubiesen muerto, si no por la chispa eléctrica por lo que en términos científicos se conoce con el nombre de «choque» de retroceso, ó sea la brusca recomposicion de las electricidades distintas de la nube y de la tierra y el sacudimiento que produce en los centros nerviosos cuando tiene lugar á través del cuerpo de los animales.

Acaba de encontrarse en Roma, al hacer una excavacion, un fragmento de mármol, en el cual se ven grabadas algunas figuras de pequeño tamaño y aparecen 75 versos de Homero describiendo el escudo de Aquiles. Al reverso de dicho fragmento se vé el nombre de Teodoro.

Segun Plinio, un personaje llamado Teodoro describió la guerra de Ilion en varios grabados que se conservan en el pórtico de Filippo, y por lo tanto, es de creer que el encontrado últimamente forme parte de tan curiosa coleccion.

UN HEROE POR FUERZA.

Hace pocos días anunciaban los periódicos de Lóndres la partida de M. Crepigny y su esposa que se dirigian á Francia en globo.

En el día señalado se vió cerca de Arras un globo y todo el mundo supuso que eran los anunciados viajeros.

El globo tocó en tierra cerca de dicha ciudad, pero no descendió el matrimonio, sino su criado Simmons. Hé aquí lo ocurrido:

El globo iba á partir de Madon, condado de Sussex, pero poco antes de salir se vió que no podia llevar tres personas, teniendo la señora que renunciar á su proyecto.

Habia subido ya M. Crepigny al globo con su criado y al tiempo de partir, una racha violentísima le hizo perder el equilibrio y caer en tierra, rompiéndose una pierna.

El globo se elevó rápidamente y Simmons, que no poseia nocion alguna de aerostacion, se encontró solo y subiendo, subiendo con vertiginosa rapidez.

Partió á la una. A las dos se encontraba ya á la vista de Calais y á las tres sobre Arras.

El pobre Simmons no sabia donde se hallaba y viéndose ce ca de una ciudad importante quiso bajar y abrió la válvula.

El descenso se efectuó con gran rapidez y pronto se vió á cincuenta metros de tierra y en direccion recta á un campanario. Comprendiendo la inminencia del peligro, cerró la válvula y subió algo, para volver á descender en otra parte. Así lo hizo y trató una vez cerca de tierra de echar el áncora, pero esta no agarró, é impelido el globo por el viento fué arrastrando la barquilla á través de los campos de trigo y de remolachas desde Saint-Sauveur hasta Tilloy.

En esta punto un pastor benéfico se agarró á la barquilla y ayudado por algunas personas de buena voluntad que acudieron logró sujetar el globo y que pudiese descender el improvisado aeronauta, que estaba bastante conmovido y transido de fiebre.

Durante su larga travesía no cesó de caer una lluvia glacial y tuvo que usar de toda su energía para conservar la presencia de espíritu tan necesaria en su peligrosa situación.

Gaceta.

Extraordinaria fué la concurrencia que, en la tarde del sábado, festividad de San Juan Bautista, mantuvo animada por espacio de algunas horas la deliciosa Alameda de este puerto, tan poco frecuentada en los días de trabajo. Como si la juventud elegante se hubiese dado cita para la fiesta que se celebraba, vióse reunido allí todo lo mas selecto de la población, notándose, en la multitud, que literalmente llenaba aquel paseo, un lujo acaso superior á los alcances de las respectivas fortunas, y un gusto exquisito en la eleccion de trajes y adornos, que dice mucho en pró de nuestras mahonesas; pues, sin rayar en la exageracion, satisface las exigencias de los mas descontentadizos en esta materia.

Las carreras, que se verificaron al otro lado del puerto en el *Cos Nov*, no despertaron gran interés.

El señor Mir supo sacar todo el partido posible de la banda mahonesa que dirige y que, en ese día, hubo de sustituir la militar, que se habia embarcado para Melilla.

Por fin, el señor Moncayo ayudado de algunos compañeros, ejecutó variados juegos acrobáticos, que entretuvieron la concurrencia del paseo y andenes.

Ayer tarde, con motivo de haberse repetido estos ejercicios gimnásticos, se reunió en aquel delicioso sitio, regular número de paseantes y curiosos.

El grifo recientemente colocado por la comision de obras publicas del Ayuntamiento, inmediato á la fuente llamada de San Juan, no dá agua alguna sin que hasta ahora se sepa á lo que sea debido.

El miércoles próximo aniversario de la fundacion de la sociedad «Circo Industrial,» á más de celebrar se fiesta callejera, se pondrá en escena en el local de dicha sociedad la pieza cómica *El Curandero* y la zarzuela *Don Sisenando* terminando la funcion con el acostumbrado baile.

En la noche del viernes último encontrándose en una casa de la calle de Alayor de esta ciudad solos dos niños, á quienes sus padres habian dejado en la cama, sintió la madre desde la planta baja voces de sus hijos pidiendo auxilio, y subiendo precipitadamente al cuarto donde dormian, á donde tambien acudieron diferentes vecinos del barrio, hallaron ardiendo la cama en que las criaturas se encontraban, y de donde no hubieran podido levantarse á no tener una muger que acudió, bastante arrojado para penetrar en el cuarto y sacar como pudo al más pequeño de los dos niños que no podia moverse del lecho. El incendio se cree ocasionado por una chispa de la luz de que la madre se sirvió al acostar á sus hijos y debido al pronto auxilio de los vecinos fué sofocado inmediatamente, sin que ocurrieran desgracias algunas personales, mas que la quema de la cama y ropa que en ella habia.

Ayer el señor Alcalde de esta ciudad acompañado del señor Secretario del ayuntamiento, pasó á visitar á las autoridades militar y civil de la isla

A las seis y media de la mañana de anteayer salió para Melilla el batallon de Almansa, á bordo del vapor *Isabel la Católica*.

Por unos pescadores de esta ciudad fué cogido ayer un arlequin de grandes dimensiones y que espuesto en la pescadería llamaba la atencion del público.

A la cantidad de 90.000 pesetas que pide de aumento en la riqueza territorial imponible de este distrito la Delegacion de Hacienda de este partido, ha contestado la comision que se halla en Palma para celebrar conferencias con la Administracion, que rechaza todo aumento y desea continúe la matricula tal como se halla hoy dia.

Por el Subgobierno de esta isla se ha recomendado á los alcaldes de

la isla la circular que publicamos referente á juegos prohibidos.

Los vecinos del pueblo de Alayor se preparan para celebrar la próxima fiesta de San Pedro, en la cual no tendremos el gusto de ver la tradicional cabalgata que en semejante dia salia. De sentir es, que los alayorenses sigan este año la marcha nuestra, dejando caer en desuso ciertas costumbres, para animar las fiestas de sus patronos.

Por infraccion de ordenanzas municipales han sido corregidos gubernativamente dos muchachos de esta ciudad.

Ayer ha sido entregada á una presa en las cárceles de este partido la ropa que por varias personas caritativas de esta poblacion se le regala para que pueda vestir la criatura que está próxima á dar á luz.

En una de las salas del Hospital civil de esta ciudad se presentaron ayer algo embriagados dos vecinos de esta ciudad que empezaron á cuestionar y vinieron á las manos, siendo por esto conducidos á dormir la mona al cuarto de detenidos

Dicen de Alcira á las Provincias de Valencia, que se están tocando los resultados de las nuevas tarifas del subsidio industrial y de comercio, notablemente recargadas por el señor Camacho, pues en una sola semana se han dado de baja 26 industriales de aquella ciudad.

Anteayer dia 24 tuvo lugar la solemne bendicion de la nueva imagen de Santa Eulalia colocada en el altar mayor de la iglesia de que es titular, habiendo tomado parte en dicho acto como padrinos los señores don Jorge Pons y Sintés y doña Catalina de la Torre y Florit. Seguidamente se dió principio á la misa solemne que celebró el propio Custos don Lorenzo Vanrell y en cuyo ofertorio habló sobre tan piadosa ceremonia el Rdo. Sr. Cura Párroco de Nuestra Señora del Cármen, finalizando esta devota funcion con el magestuoso canto del *Te-Deum*.

Numerosa fué la concurrencia que acadió á venerar la preciosa efigie espuesta á la devocion de los fieles, contándose principalmente en ella los vecinos del distrito que se muestran muy satisfechos con la posesion del hermoso templo dedicado á la ínclita Virgen y Mártir de Barcelona.

Hoy debian reunirse en el pueblo de Mercadal comisiones de Ciudadela, Alayor y de dicho pueblo para ponerse de acuerdo con referencia al aumento que se les señala en la riqueza territorial.

Ayer salió para Barcelona el resto de la compañía que habia actuado durante la finida temporada en la sociedad «El Consey»

La fiesta celebrada en la noche del sábado por la sociedad «Recreo»,

atrajo como era de esperar, una numerosa concurrencia la que transitó por la calle donde está situada dicha sociedad y por el paseo de la Miranda hasta hora muy avanzada. El baile dado en el espacioso salon de la referida sociedad estuvo concurridísimo.

Por noticias recibidas, sabemos que la festividad de S. Juan Bautista se celebró en Ciudadela con toda pompa ante una extraordinaria concurrencia sin que ocurriera el menor desman ni desgracia personal.

Esta tarde se estaban colocando en la fachada principal del café de *Dineret* propiedad de nuestro amigo D. Juan Deyá, dos bonitas farolas, como prueba de agradecimiento á los que constantemente le honran su acreditado establecimiento.

Uno de estos dias dirigiéndose desde su casa á la iglesia el Rdo. señor Riudavets vicario del vecino pueblo de Alayor, fué atropellado por los caballos de uno de los cocheros de dicho pueblo que sin guia ni conductor atravesaban en aquel entonces la estrecha calle dicha *Se Montañeta*, no habiendole ocurrido por fortuna otra novedad que un susto mayúsculo del que volvió en si prontamente, gracias al socorro que se apresuró á darle el farmacéutico Sr. Hernandez

Parece que es añeja costumbre entre los cocheros de aquella villa la de dejar abandonos los caballos á si mismos al enganchar el vehículo á su llegada, y sería de desear que por quien corresponda se dictasen las oportunas medidas, á fin de que entiendan los que tal hacen que no debe sacrificarse á su comodidad la seguridad de los vecinos.

Segun hemos oido decir á personas que nos merecen entero crédito, esta mañana regresando un bote á la cala de Villa-Carlos parece que un proyectil ha destrozado la manga de la chaqueta de uno de los remeros sin causarle la menor lesion, con la particularidad de que no se oyó detonacion alguna ni pudo averiguarse el punto de su procedencia. En la misma embarcacion iba la tripulacion de uno de los barcos extrangeros surtos en este puerto.

Los pasajeros salidos en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

PARA BARCELONA
D. Narciso Llambé, esposa é hijo, María Alloé y cuatro hijos, José Agulló, Cristóbal Aymerich, Estéban Titó, José Espina y hermano, Enrique Ferrer y esposa, Juan Pons y esposa, Pastora Carmona y hermano, José A. Caldero, Alejandro Santiago Díaz, José Ramon Cortegosa, Nadal Mayyor, Pedro Guarro, José M. Dalman, Juan Dalman, Magin Folguera, Juan Garriga, Eusebio Mallafre, Jacinto Carot, Ana Cuevas, Andrea Dols, Ricardo Pascual, Laureano Teixidor, Isidro Blanch, Jaime Sintés José Belso, Antonio Llobera, Carmen Cusell, Fernando Montells y suegra, Vicente Carreras, Pedro Molina, Juan Mercadal, esposa é hijo, Aureliano Martinez, Juana Olano, Ramon Anglada y una hija, Luiggi Calamello, Giuseppe Sacchetto, Antonio Batione, una hermana y un sobrino, Ramon Carrasco, Rafael Leoncio, Bartolomé Barbero, Doce militares.—Total 70.

PARA ALCUDIA
D. Salvador Aullí, Francisco de P. Gi-

menez y una hija, Bartolomé Pons, Domingo Nata, Ramon Argenion, Domingo Bernet, Agustin Ballester, Gabriel Villalonga, Gabriel Orpi, Juan Sancho, José Forteza, Jaime Vidal, Juan Leza.—Total 14.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 24.

Ha sido aplazada la conferencia que debe celebrarse en Constantinopla.

El señor Camacho ha leído un proyecto reduciendo los derechos á las primeras materias.

En el Senado ha sido aprobado el dictámen sobre la base quinta y se ha dado lectura despnes al dictámen referente al derecho diferencial de bandera.

Se dá por seguro que las Córtes se cerrarán dia cuatro de julio próximo.

El Gobierno ha recibido el tratado de paz y amistad del Paraguay, el que despnes del informe del Consejo de Estado se leerá en las Córtes.

La Comision nombrada para informar respecto del tratado de comercio con Venezuela dará dictámen favorable.

Al cerrarse las Córtes el señor Albareda nombrará una comision compuesta de personas competentes para estudiar los perjuicios que cause al comercio la aplicacion de las nuevas tarifas.

Loteria. 27.617 20.573
22.831 y 28.852.

BOLSA.

Interior 29'12
Exterior 30'85
Sub. de F. O. 58'00
H. de Cuba 99'90

Madrid 26.

La familia Real escepto la Reina ha marchado al Escorial para asistir al tercer aniversario del fallecimiento de la Reina Mercedes.

El señor Camacho ha ultimado el proyecto rebajando los derechos de importacion de cereales.

Interior 29'12.

Nota de las reses que han sido muertas el 24, 25 y 26 en el Matadero público de Mahon.

Nombres de los cortantes.	Especies				Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogramos.
	Bueyes.	Vacas.	Terminos.	Termeras.					
Pedro Palliser		I					Rafal de Xedo.	138	
Viuda de Andreu . . .							Santa Catalina.	50	
Jaime Sintés Gomila .							Se Mole.		
Poncio Jover							Est. Binilleuti.	45 1/2	
Miguel Sbert							Torrobot.	143	
José Sintés Borrás . .							Biniach	30 1/2	
Miguel Mercadal . . .							Rafal vey.	174	
José Sintés Borrás . .							Jaime Gomila	54 1/2	
Poncio Jover							Dregonera.	137	
Viuda de Andreu . . .							Es Planás.	141	
Pedro Palliser							Libertó nou.	62 1/2	
Jaime Sintés Gomila .							Biniach	26	
Jaime Sintés Borrás .							Sta. Catalina.	53	
							Torre del Rey.	204	
							Torre del Rey.	66	
							E. Sta. Madrona	116	
							Binisermeña.	20	
							E. Ne Vermella.	94	
							Cúrnia de dalt.	15	
							F. Cardona.	22	

Seccion comercial.

Barcelona 23.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int.	29'20
Subvenciones Ferro-Car. . .	57'90
Billetes hipotecarios Cuba.	100'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	99'75
Id. Hispano Colonial.	87'87
F.-Carril de Barcelona á Francia.	117'75
Fer.-Car. del N. de España	121'75
F-C de Alicante.	107'00

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. S	64'40
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	00'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de los Desemparados en S. Antonio.

Santo de mañana

S. Sisto papa S. Zoilo y los 7 durmiente m.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Salidos el 24.

Para la mar vapor de guerra Isabel la Católica conduciendo un batallon de Almansa.

Entrados el 24.

De New-Castle berg, inglés Janet capitán Mr. E. Birine con 8 trip. y carbon.

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon.

FESTEJOS.

La festividad de San Pedro se celebrará el 29 del actual con la acostumbrada cucaña de mar que tendrá lugar frente el paseo de la Alameda, á bordo de un buque de esta matrícula, propiedad de D. Jaime Marqués repartiéndose los premios que afortunadamente señalará la Comisión encargada al efecto.

Lo que hago saber para conocimiento del público.—Mahon 26 Junio de 1882.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

Banco de Mahon.

Las condiciones bajo las cuales se

encargará esta Sociedad de la operacion del canje de los títulos de la Renda perpétua del 3 por 100 interior y exterior y de las obligaciones del Estado por subvenciones á ferrocarriles con los de la nueva Deuda del 4 por 100 son las siguientes:

1.º El Banco expedirá á los comitentes un recibo de los títulos del 3 por 100 y subvenciones que se le entreguen, expresando el importe, serie y numeracion de los mismos.

2.º La remesa de valores será de cuenta y riesgo de los comitentes, si bien este Banco utilizará todas las seguridades establecidas por el ramo de correos para este servicio.

3.º La comision que deberán satisfacer los interesados será de 1 por mil sobre el valor nominal de los títulos que entregue, siempre que no esceda de 10,000 pesetas, y de 3/4 por mil cuando pase de dicha suma.

4.º Los títulos deben presentarse con el cupon vencido en fin del año actual y todos los siguientes.

5.º Luego de recibidos los nuevos títulos, el Banco avisará á los comitentes para que pasen á retirarlos.

Mahon 26 Junio de 1882.—El Director Gerente, Juan J Rodriguez.

Administracion principal de

Loterías número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 4 de Julio 1882.

Ha de constar de diez y ocho mil billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en décimos á 10 pesetas y distribuyendose 1.314.000 pesetas en 897 premios de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 . . . de	250.000
1 . . . de	125.000
1 . . . de	60.000
1 . . . de	30.000
14 . . de 5.000 . .	70.000
300 . . de .1000 . .	300.400
575 . . de 800 . .	460.000
2 aproximaciones de 6.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3500 id para los números anterior y posterior al del premio 2.º	7.000
897	1.314.000

Mahon 25 Junio de 1882.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Sociedad Mahonesa de Vapores.

El 28 del corriente á las 6 de la tarde saldrá el vapor NUEVO-MAHONES de esta para Palma y Argel: emprendiendo las salidas de Palma para Argel el 29 de este mes, de Argel á Palma el 2 de Julio próximo y de Palma á Mahon el dia siguiente.

Se admiten pasajeros y cargo á los precios anunciados, debiendo quedar despachados aqui los pasajeros para Argel y la carga antes de las doce del dia de salida.

Mahon 25 Junio de 1882.—El Administrador, Juan Taltavull.

En casa de D. Pedro Pons calle de Anuncivay núm. 23 hay para vender tres máquinas de hierro para coser calzado, un sofá, una mesa tocador, un mostrador y varios muebles.

Aviso.

En la calle nueva núm. 25, al lado del Casino de la Union, se venden hasta el sábado 30 del corriente varios muebles.

PARA ALQUILAR.

En 1.º Octubre ó antes si conviniere lo estará la casa horno situada en la calle Nueva esquina á la Plaza de la Arravaleta. Informarán en la misma calle números 41 y 43.

Para alquilar.

Lo está desde el dia 1.º de Octubre próximo venidero, la casa calle Nueva núm. 34.

Lo está desde primero de Octubre próximo la casa calle del Comercio número 8. Para informes calle de S. Roque núm. 4.

Interesante.

Llegado á esta ciudad el albañil Miguel Gorriás pone en conocimiento del público, que se dedica al estuque y á dar lustre á las fachadas, todo á precios convencionales.

Vive calle del Comercio núm. 3.

Sirviente.

Se necesita uno. Informarán calle del Castillo núm. 32.

Casino El Isleño

Hallándose vacante la plaza de conserje del mismo se publica por medio de este periódico a fin de que los aspirantes á ello, puedan presentar condiciones á la Junta de Gobierno dentro el término de ocho dias á contar desde esta fecha, de las nueve á las diez de la noche.

Mahon 22 Junio de 1882.—P. A. de la G.—El Secretarrio, Juan Pons,

Imp. de M. Parpal, Bastion 39, Mahon.

SALUD Á TODOS devuelta, sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Aisne,) el 10 de enero de 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecia dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde su estado ha mejorado mucho, las fuerzas, le vuelven, digiere y no padece casi más.—De Chasselles, condesa de Gourges.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, Pbro. de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,270.—Señor Roberis, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion en el estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Número 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de lata de media libra, 12 rs; una libra 20 rs. 2 libras, 34 rs; 5 libras, 80 rs. 12 libras 170 rs. y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañia (Limited), 87, Regent Streer, W., Londres, y rue 7 Castiglione, París.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.